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Dans le cadre de notre compte-rendu d’activité 2023, les acteurs de notre
délégation de Seine-et-Marne ont témoigné sur le thème de la fraternité. Bénévoles
et personnes accompagnées ont répondu à la question “Qu’est-ce que la fraternité
au Secours Catholique ?” Découvrez ci-dessous leurs témoignages. Un grand merci à
eux !
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Lorsque j’ai été accueilli au Secours Catholique, j’ai ressenti la fraternité par l’écoute
et la compréhension de mes problèmes. Ne laisser personne en difficulté avec ses
problèmes.
Donner des idées, d’aider au maximum. Si le Secours Catholique n’accorde pas de
colis alimentaires, elle nous accompagne et nous oriente vers d’autres structures.
La fraternité au Secours Catholique, c’est la charité avec amour. La charité c’est
donné gratuitement, ça aide, ça m’a conforté dans les situations difficiles.
La fraternité au Secours Catholique, c’est la volonté d’aider dans la mesure du
possible, d’accompagner pour que la personne puisse surmonter ses problèmes,
l’aider à la recherche d’une solution durable et non une aide ponctuelle. On n’est
pas isolé, exclu et on fait ensemble.
La fraternité au Secours Catholique, c’est le soutien moral et émotionnel lorsqu’on
est dans la précarité.

Clément, de Pontault-Combault

 

Le Secours Catholique, c’est l’humanité. C’est une seule et même famille et on nous
encourage à vivre la fraternité.
Je considère que la rencontre et les liens sociaux sont des besoins essentiels et
vitaux à toute personne, elle permet à la société dans sa diversité de vivre plus uni
et solidaire. On est tous frères.
La fraternité, c’est un enfant qu’on aide dans sa scolarité, c’est une aide qu’on
donne aux familles dans le besoin, c’est donner l’accès aux droits pour tous.
La fraternité, c’est construire un monde juste et fraternel, une société de partage et
ensemble on peut le faire.

Aye Aye, de Bussy-Saint-Georges

 

La fraternité au Secours Catholique est d’exercer mes talents avec humilité. C’est
aussi de rester solidaire avec les autres bénévoles. C’est de considérer tout le
monde, sans distinction, comme frères et sœurs. C’est d’aider au mieux possible et
donner une chaleur affective aux autres. C’est aussi aider administrativement les



personnes accompagnées avec l’aide des autres bénévoles et associations.
Je ressens la fraternité lorsque je m’occupe des jeunes en leur proposant des
activités manuelles ou des jeux. Ce temps leur permet, un instant, d’oublier leur
souci quotidien et de montrer leurs talents. C’est un moment propice pour être aussi
à l’écoute des enfants qui vous confient leur problème.
La fraternité au Secours Catholique demande beaucoup de tolérance, de dialogue,
de consacrer beaucoup de temps et d’avoir de l’empathie avec les bénévoles et
accueillis.

Felicia, de Savigny-le-Temple

 

La fraternité au Secours Catholique, c’est lorsque les gens de toute race et de
religion se retrouvent ensemble. Il n’y a pas de frontière, on est tous pareil. Quand je
voulais donner des cours de français,
l’équipe a trouvé un local et fourni le nécessaire. Je reçois des cours d’informatique
et de cuisine. 
Le Secours Catholique reçoit les gens chaque jour, ce qui permet de nous unir tous.
La fraternité c’est la devise de la France. Les 3 piliers sont connectés. On ne peut
pas exercer la liberté ou l’égalité sans la fraternité. Tout le monde doit avoir la
même chance dans la vie. La fraternité au Secours, c’est une famille, c’est des
échanges, on s’entraide beaucoup. Les responsables sont toujours à l’écoute de nos
besoins.
La très bonne ambiance dans l’équipe contribue à la fraternité. C’est l’amour et la
compassion. On est fait à l’image de Dieu.

Ali, de Champagne-sur-Seine

 

"Ensemble construire un monde juste et fraternel"
"Mettre en œuvre une solidarité concrète entre tous en France et dans le monde.
S’engager pour vivre la rencontre, l’entraide et la joie de la fraternité. Travailler à
renforcer les capacités de tous à agir pour que chacun accède à des conditions de
vie dignes. Lutter contre les causes de pauvreté, d’inégalité et d’exclusion et
proposer des alternatives, au service du bien commun."



C'est ainsi que le Secours Catholique se présente. Le mot “fraternel” se retrouve
également pour le "gâteau" proposé à Noël ainsi que sur les petites bougies
“révolution fraternelle”.
Comment penser la fraternité au Secours Catholique ?
Le mot fraternité apparaît sur le fronton des mairies. Le souci de la lutte contre
l'injustice, l'exclusion et toutes les formes de pauvreté n'est pas l'apanage du
Secours Catholique. Beaucoup d'associations s'y engagent, et beaucoup de
personnes ont fait des choix de vie, politiques, syndicaux et professionnels pour
œuvrer pour un monde plus juste, plus égalitaire , plus respectueux. Que ce soit par
idéal ou par empathie, agir pour et avec les pauvres pour répondre à des besoins,
des demandes, des manques relève de la solidarité. Cette solidarité, relie les
hommes entre eux dans l'action.
Quand sommes-nous dans la fraternité?
Solidarité s'associe pour moi à "tous", fraternité à "chacun" sans en exclure aucun.
Quand on parle de frère, de relation fraternelle c'est de "un à un", c'est la relation
que j'engage avec l'autre et cela me place devant "un autre" que je n'ai pas choisi .
Comment accueillir chaque personne comme un frère?
Au Secours Catholique, mon frère c'est celui que je rencontre dans l'engagement,
c'est l'autre bénévole ou le salarié, et c'est aussi le partenaire extérieur. Considérer
l'autre comme un frère c'est le regarder, l'accueillir, l'écouter, le rencontrer sans
masque, sans a-priori, sans jugement , sans réserve, m'adresser à lui, recevoir de lui
et accepter d'en être transformée… Ce n'est donc pas un acquis... c'est à chercher,
à conquérir parfois dans une lutte contre ce qui en moi y fait obstacle.
Si j'y regarde d'un peu plus près ces obstacles sont multiples et répétitifs. La
fraternité est à l'horizon...et c'est le Christ qui nous appelle à cette fraternité, c'est
Lui qui nous y invite et nous en montre le chemin. Imaginer que je pourrais y
parvenir par un acte de volonté est une illusion. Les actions dans lesquelles je
m'engage au Secours Catholique s'inscrivent toujours dans une relation et c'est
cette relation qui donne corps à la fraternité .
M'interroger sur les obstacles à cet "objectif" commun à tous au Secours Catholique,
c'est me remettre devant l'Évangile et ne jamais oublier que l'Amour vient de Dieu.
Que d'autres soient en mesure de vivre la fraternité sans "connaître" Dieu, c'est le
mystère du souffle de l'Esprit !

Brigitte, de Melun



 

Pour moi, la fraternité, c’est le vivre ensemble. On se respecte et on respecte les
gens qui sont accueillis. Il n’y a pas de différence. ll n’y a pas de patron. Il y a
beaucoup d’amour chez les bénévoles et les accueillis. Tout le monde travaille
ensemble main dans la main. La fraternité, c’est d’apporter du soutien à ceux qui
sont dans la difficulté.

Romaine, de Champagne-sur-Seine
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